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Physical Inactivity and Doctor-diagnosed Arthritis 
among Kitchen Workers in Jos
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ABSTRACT
INTRODUCTION: Physical inactivity is a global pandemic and a 
significant risk factor for non-communicable diseases. The  World Health 
Organisation (WHO) African region reports that physical inactivity is 
responsible for over 200,000 deaths annually. Studies on its relationship 
with arthritis are sparse in this region. This study was conducted to 
determine the level of physical inactivity and its association with doctor-
diagnosed arthritis among kitchen workers in Jos, Nigeria. 

METHODS: This cross-sectional study was carried out among secondary 
school kitchen workers in Jos. All participants completed a structured 
questionnaire that captured their socio-demographic data, medical history, 
and Leisure Time Physical Activity (LTPA) history. In the medical history, 
they were to report whether they had been diagnosed with hypertension, 
diabetes, or arthritis by a medical doctor. Anthropometric measurements, 
blood pressure, fasting blood sugar, and fasting lipid profile were taken. 
Metabolic syndrome was diagnosed using the National Cholesterol 
Education Program (NCEP) Adult Treatment Panel III definition. Data were 
analysed using STATA 14.2. A p-value of <0.05 was considered significant 
in all cases. 

RESULTS: There were 116 participants with a mean (SD) age of 45(9) 
years and composed of 78.5% females. Seventy-six (65.6%) participants 

2were classified as inactive, with women significantly more inactive (χ  9.18, 
p=0.002). Doctor-diagnosed arthritis was reported by 50.9%, while 30.2%, 
6.9%, and 48.3% had hypertension, diabetes mellitus and metabolic 
syndrome, respectively. Among the 59 participants with doctor-diagnosed 
arthritis, 52 (88.1%) were females, and 48 (63.2%) were classified as 
inactive. Those with doctor-diagnosed arthritis had more than four times 
higher odds of physical inactivity (OR 4.51, 95% CI:1.95 – 10.42, p<0.001) 
than those without arthritis. Female sex (OR 7.1, 95%CI: 2.00-25.65, 
p=0.002), metabolic syndrome (OR 4.03, 95%CI: 1.83 - 8.86, p=0.001) and 
increasing BMI were independent determinants of physical inactivity in 
participants with doctor-diagnosed arthritis. 

CONCLUSIONS: Physical inactivity is high among kitchen workers, 
particularly among females with a history of doctor-diagnosed arthritis. 
There is a need to increase investments in a community-based and 
workplace-related exercise program, and this should be done with 
considerations for gender equity and inclusiveness. WAJM 2023; 40(10); 
1072-1078.  
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OBJECTIF: L'inactivité physique est une pandémie mondiale et un facteur de 
risque significatif pour les maladies non transmissibles. La région africaine de 
l'Organisation mondiale de la santé (OMS) signale que l'inactivité physique est 
responsable de plus de 200 000 décès par an. Les études sur sa relation avec 
l'arthrite sont rares dans cette région. Cette étude a été menée pour déterminer 
le niveau d'inactivité physique et son association avec l'arthrite diagnostiquée 
par un médecin chez les travailleurs de la cuisine à Jos, au Nigeria.

MÉTHODES: Cette étude transversale a été réalisée auprès des travailleurs 
de la cuisine des écoles secondaires de Jos. Tous les participants ont rempli un 
questionnaire structuré qui recueillait leurs données sociodémographiques, 
leurs antécédents médicaux et leur historique de l'activité physique pendant les 
loisirs. Dans les antécédents médicaux, ils devaient indiquer s'ils avaient été 
diagnostiqués avec de l'hypertension, du diabète ou de l'arthrite par un 
médecin. Des mesures anthropométriques, de la pression artérielle, de la 
glycémie à jeun et du profil lipidique à jeun ont été prises. Le syndrome 
métabolique a été diagnostiqué en utilisant la définition du Programme 
d'Éducation National sur le Cholestérol (NCEP) du Panel III pour adultes. Les 
données ont été analysées à l'aide de STATA 14.2. Un seuil de significativité de 
<0,05 a été considéré comme significatif dans tous les cas.

RÉSULTATS: Il y avait 116 participants d'âge moyen (ET) de 45 (9) ans, dont 78,5 
% de femmes. Soixante-seize (65,6 %) participants ont été classés comme inactifs, 
les femmes étant significativement plus inactives (χ2 9,18, p=0,002). L'arthrite 
diagnostiquée par un médecin a été signalée par 50,9 %, tandis que 30,2 %, 6,9 % et 
48,3 % avaient respectivement de l'hypertension, du diabète sucré et du syndrome 
métabolique. Parmi les 59 participants atteints d'arthrite diagnostiquée par un 
médecin, 52 (88,1 %) étaient des femmes, et 48 (63,2 %) ont été classés comme 
inactifs. Ceux atteints d'arthrite diagnostiquée par un médecin avaient plus de quatre 
fois plus de chances d'être inactifs (OR 4,51, IC à 95 % : 1,95 - 10,42, p<0,001) que 
ceux sans arthrite. Le sexe féminin (OR 7,1, IC à 95 % : 2,00-25,65, p=0,002), le 
syndrome métabolique (OR 4,03, IC à 95 % : 1,83 - 8,86, p=0,001) et l'augmentation 
de l'IMC étaient des déterminants indépendants de l'inactivité physique chez les 
participants atteints d'arthrite diagnostiquée par un médecin.

CONCLUSIONS: L'inactivité physique est élevée chez les travailleurs de la 
cuisine, en particulier chez les femmes ayant des antécédents d'arthrite 
diagnostiquée par un médecin. Il est nécessaire d'investir davantage dans un 
programme d'exercices en milieu communautaire et en milieu de travail, en 
tenant compte de l'équité entre les sexes et de l'inclusion. WAJM 2023; 
40(10); 1072-1078. 

Mots-clés: Inactivité physique, arthrite diagnostiquée par un médecin, 
travailleurs de la cuisine, syndrome métabolique, Nigeria.
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